



CONSEIL DE QUARTIER RÉUNION-PÈRE LACHAISE

Compte-rendu de la réunion mensuelle
du 5 septembre 2023

salle Lucien Leuwen

Début à 19 :00, fin à 21 : 15

Ont participé à la réunion :

Membres du Conseil de quartier Réunion-Père Lachaise

Sophie ACCAOUI, François HEN, Jacqueline MAGNIER. Danièle RENON, Quentin RICHARD

Associations et habitants

Ornella ALEMAN (Natema), Thierry BARRÉ, Robert BENASSENI, René CELHRY (APLA), Marc DURIF, Lisa LELIEVRE, Gaetan ZAMPAGLIONE.

Mairie du 20ème

Hugo BERTHON, coordinateur des Conseils de quartier

Mairie de Paris

Jacques BAUDRIER, adjoint à la maire de Paris en charge de la construction publique, du suivi des chantiers, de la coordination des travaux sur l'espace public et de la transition écologique du bâti.

Excusés

Maria-Lucia CASTRILLO, Béatrice LE QUERE, Bertrand LOFFREDA

Rédactrice : Jacqueline MAGNIER

Relecteur : Quentin Richard

1- Après un tour de table pour que chacun se présente, Hugo Berthon donne quelques informations d'actualité :

. **Vote participatif à partir du 7 septembre** : 16 projets (dont certains ont été regroupés) sont retenus dans le cadre du budget participatif ; toutes les informations avec carte et points de vote sont visibles sur le site de la mairie du 20ème.

. **Forum des associations, samedi 16 septembre, gymnase des Pyrénées, 296 rue des Pyrénées de 10h à 18h** : un stand Conseils de quartier avec 8 chaises est disponible ; à déterminer qui pourrait se rendre disponible pour représenter le Conseil de quartier Réunion Père Lachaise ? Deux représentants seraient nécessaires.

. **Restitution de l'ODL (Observatoire de la Démocratie Locale) le mercredi 27 septembre** : présentation des travaux depuis la création de l'ODL début 2023 avant transformation en amendements au sein de la charte de la démocratie locale. Rappelons que l'ODL a pour but de recueillir les critiques des habitants pour améliorer leur cadre de vie. S'ensuivront deux ateliers en octobre destinés à trouver des solutions aux problèmes soulevés.

2- Intervention du président des ateliers de l'APLA

L'APLA organise le samedi 30 septembre une Galerie ouverte sur la place de la Réunion. L'association avait envoyé deux devis que le CQ avait votés favorablement et qu'il avait fait parvenir à la Mairie. À ce jour, la Mairie n'a pas répondu à la demande. La réponse concernant le devis pour les tirages d'affiches et de flyers devient très urgente. Hugo Berthon fait remarquer qu'il est nécessaire de passer par Paragon (agrée pour les dépenses publiques) pour réaliser ces tirages. Il va se charger de contacter rapidement Paragon pour un tirage dans les plus brefs délais. En revanche, Hugo Berthon précise que le deuxième devis demandé sur le budget d'investissement pour la fabrication de bâches et de banderole ne pourra aboutir car trop faible. A revoir lors d'une prochaine réunion avec le CQ R-PL.

3- Intervention de l'association Natéma

En juillet dernier, le CQ R-PL a voté favorablement un devis de l'association Natéma pour l'achat de jeux de société (adultes et enfants) afin de renouveler le stock mis à disposition de leurs visiteurs. L'association souhaiterait savoir si elle pouvait compter sur ce financement afin que les jeux soient achetés avant la fin de l'exercice 2023 du CQ.

4- Point sur le nouveau plan de circulation du quartier Réunion-Père Lachaise

Lié à la démarche « Embellir votre quartier » initiée par la Ville de Paris, ce nouveau plan de circulation a entre autres pour objectif d'apaiser la rue de Bagnolet et d'en diminuer la pollution. Il soulève toujours de nombreuses interrogations de la part des habitants du quartier.

Jacques Baudrier, présent à la réunion, fait un point sur l'avancement des travaux dans ce secteur :

- il rappelle qu'à des fins de concertation, une réunion publique s'est tenue en Mairie le 29 mars dernier et s'est bien passée.
- les travaux du secteur Bagnolet doivent débuter au printemps 2024 avec, notamment, plantation d'arbres avant et après les Jeux Olympiques (avant sont concernées la rue des Orteaux, la rue Planchat, la rue de Buzenval sur le modèle actuellement visible dans le secteur Saint-Fargeau/Porte des Lilas où les travaux sont en cours de réalisation).
- un projet connexe de piste cyclable rue Belgrand est à l'étude avec mise en sens unique de la rue Belgrand.
- la prochaine concertation concernera le quartier Saint Blaise; elle commencera début 2024 pour des travaux prévus en 2026.

Plusieurs personnes présentes à la réunion de ce soir font remarquer que, faisant suite à la réunion de mars dernier, des demandes auprès de la Mairie du 20ème, partagées par le Collectif R-PL apaisé, avaient été formulées. Elles profitent de la présence de Jacques Baudrier pour faire le point sur différentes inquiétudes :

- . planning des réunions d'un comité de suivi (rappel de la nécessité de la présence d'un représentant du CQ R-PL à ces réunions).
- . inquiétude sur le fait de déporter les problèmes de la rue de Bagnolet sur la rue d'Avron (dépendant du quartier Saint Blaise) rue déjà fortement encombrée, même si le but est de déporter les véhicules vers le cours de Vincennes. Rue de Bagnolet et rue d'Avron ont les mêmes besoins d'« apaisement ».
- . rue de Bagnolet mise en sens unique depuis la rue Pelleport jusqu'à la rue des Pyrénées (sauf pour les bus et les vélos) : signalisation peu claire et problème de flashage des véhicules qui empruntent la rue dans ce sens en arrivant rue des Pyrénées; nécessité pour le CQ R-PL d'agir auprès du PDL et de la Mairie du 20ème pour faire entendre leurs doléances à ce sujet.
- . inquiétude de l'impact du plan de circulation sur les petites rues adjacentes à la rue de Bagnolet : problème possible avec les gros camions de livraison; étude nécessaire d'un dispositif pour pacifier l'abond des écoles de la rue de Fontarabie; aménagement spécifique rue des Orteaux entre la rue des Pyrénées et le passage Dieu afin de permettre aux habitants du secteur d'accéder directement à leur parking depuis la rue des Pyrénées. A ce sujet, Jacques Baudrier précise que toutes les études ont été menées et qu'il ne devrait pas y avoir de problème. Si tel était le cas, des changements de panneaux de signalisation seraient faciles à modifier.

Une prochaine réunion de concertation doit avoir lieu en octobre.

5- Point sur le Cinéma en plein air du vendredi 1er septembre dans le jardin Casque d'Or

Cet événement a été organisé par le CQ RP-L en collaboration avec Plateforme pour le prêt de matériel technique, l'association Étincelles pour le prêt de tables et de chaises, le café jeux Natéma, l'AEPCR (autorisations nécessaires et apport de jeux).

Reportée du 30 juin au 1er septembre en raison des émeutes de juin qui a nécessité la fermeture des jardins très tôt, cette séance s'est bien déroulée vendredi dernier. Des animations pour les petits et grands ont eu lieu entre 18h et 20h30, agrémentées d'un goûter, avant le lancement d'un film d'animation pour

jeune public (durée 12') suivi du film « Le sens de la fête » d'Olivier Nakache et Éric Toledano. Le film a rassemblé quelque 80 personnes enthousiastes.

Pour les prochaines éditions, demande a été faite à la Mairie par le CQ de l'achat d'un grand écran gonflable sur le budget d'investissement. Le devis a été envoyé à la Mairie. Cet écran, qui pourrait être mutualité avec les autres CQ, pourrait être stocké au sein de la galerie d'art Plateforme situé non loin du jardin Casque d'Or.

Au sujet des animations culturelles, un nouveau retraité habitant du quartier et féru de théâtre, souhaiterait participer à de futurs projets culturels incluant du théâtre. Le CQ le remercie de sa présence et l'informe que toute proposition est bienvenue.

6- Concours photo « Mon village Réunion »

La deuxième édition a été lancée. A ce jour, 15 candidats se sont inscrits. Cette édition se déroulera dans les mêmes conditions que la première. La date buttoir pour l'envoi de deux photos maximum est le 30 octobre minuit. L'association APLA, partenaire de l'événement, a proposé au CQ un stand de 4m de large sur 2m de profondeur lors de sa Galerie ouverte du 30 septembre pour faire la promotion du concours et du CQ. Il est important de déterminer qui pourrait être disponible en amont pour organiser le stand et prévoir l'accrochage de quelques photos de la première édition et qui pourra être présent le 30 septembre sur le stand. Réponse à donner lors de la prochaine réunion cadre de vie du 19 septembre.

Pour le 30 septembre, il est impératif d'avoir à disposition des affiches et des flyers du concours (maquettes prêtes) ainsi que des petits dépliants du CQ R-PL. Les tirages sont à effectuer rapidement.

7- Réflexion sur de nouveaux projets CQ R-PL

Il serait important de réfléchir à de nouveaux projets à mettre en place (projet « Propreté » par exemple). Ils pourraient être inscrits à l'ODJ de la prochaine réunion mensuelle.

PROCHAINE RÉUNION MENSUELLE

La prochaine réunion aura lieu le mardi 3 octobre à 19 :00 salle Lucien-Leuwen